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Подмосковье примет участие в пилотном проекте по специальному 

налоговому режиму для микробизнеса 

Московская областная Дума 22.11.2021 

 

       Правительство РФ внесло в Государственную Думу законопроект, 

которым предложено провести эксперимент по налоговому режиму для 

микропредприятий без подачи декларации до 2027 года. Налоги будут 

рассчитываться по данным учѐта доходов и расходов. Московская область 

станет одним из четырѐх регионов-участников пилотного проекта. Также 

эксперимент пройдѐт в Москве, Калужской области и Татарстане. 

       Преимущества нового налогового режима: не нужно самостоятельно 

готовить налоговые декларации; расчѐт платежей производится 

автоматически на основании данных контрольно-кассовой техники и 

движения по счетам; подключиться к системе можно добровольно через 

личный кабинет налогоплательщика; нет обязательных платежей по 

страховым взносам в пенсионный фонд и фонд обязательного медицинского 

страхования (выпадающие доходы соответствующих фондов 

компенсируются за счѐт исчисленного налога и трансферта из федерального 

бюджета). 

        Принять участие в эксперименте смогут организации и индивидуальные 

предприниматели, годовой доход которых не превышает 60 миллионов 

рублей, а численность наѐмных работников составляет не более пяти 

человек. Не могут претендовать на упрощѐнный режим организации, 

перечисленные в статье 346.12 Налогового кодекса (банки, страховщики, 

ломбарды), а также крестьянские и фермерские хозяйства, компании с 

иностранными работниками и некоторые другие категории. 

 

Ограничения при получении предпринимателями господдержки будут 

смягчены  

Волгоградская областная Дума 23.11.2021 

 

        Уменьшить с трех лет до одного года срок ограничения в получении 

государственных льгот для бизнесменов, ранее незначительно нарушивших 

порядок оказания поддержки. Такая норма содержится в корректировках 



закона «О развитии малого и среднего предпринимательства в РФ», которые 

18 ноября были приняты Госдумой в первом чтении. Обсуждаемые поправки 

находят поддержку среди региональных парламентариев.  

        Проект федерального закона устанавливает разные сроки ограничений в 

господдержке субъектам малого и среднего предпринимательства в 

зависимости от вида и тяжести нарушений. При нецелевом использовании 

средств поддержки или представлении бизнесменами недостоверных 

сведений и документов предлагается сохранить действующий срок 

ограничений – не менее трех лет с момента нарушения. В других случаях 

действие санкции планируется уменьшить до одного года. Законопроектом 

также предлагается не ограничивать меры господдержки в отношении 

предпринимателей, своевременно устранивших данные нарушения.  

        В Волгоградской области осуществляют деятельность 72,5 тысячи 

субъектов малого и среднего предпринимательства. Предпринимателям 

доступны более ста видов стимулирования и поддержки: финансовая, 

налоговая, имущественная, инвестиционная, административная помощь, в 

том числе льготные займы регионального Фонда микрофинансирования, 

поручительства Гарантийного фонда Волгоградской области, кредитные 

каникулы и реструктуризация банковских займов. С начала 2021 года общая 

сумма поддержки МСП в регионе превысила 700 млн рублей. 

 

Новые стандарты окон повысят безопасность: обращение областной 

Думы услышали в Росстандарте 

                                                             Белгородская областная Дума 23.11.2021  

 

        С 1 ноября 2021 года в России действует новый ГОСТ 23166-2021 в 

области оконных конструкций. Нововведения, в первую очередь, касаются 

безопасности. Стандарт дополнен разделом «Требования к безопасной 

эксплуатации и обслуживанию окон». Он учитывает фактически все 

проблемы, например, риски при мытье окон и вероятность выпадения детей.  

       Ужесточить нормативы, касающиеся детской безопасности, давно 

требовала статистика несчастных случаев. Теперь в ГОСТе прописаны 

несколько технологических решений, направленных на защиту самых 

маленьких. Производители могут использовать фурнитуру с системой 

обратного открывания «сначала откинуть, потом открыть»; использовать 

замки, которые запираются на ключ либо имеют другой способ 

блокирования, не позволяющий детям самостоятельно распахнуть створку; 

использовать ручки с ключом, а также съѐмные ручки и ручки с 

механическими блокировочными пластинами и т.д.  

https://docs.cntd.ru/document/1200179605


       Осенью прошлого года депутаты Белгородской областной Думы 

обращались в Правительство РФ с просьбой закрепить обязательное 

применение безопасных конструкций оконных блоков в процессе 

проектирования и строительства жилых зданий. Затем, в декабре, 

Министерство строительства и ЖКХ РФ направило в адрес облдумы ответ, в 

котором поддержало позицию белгородских депутатов. Минстрой также 

считает, что следует внести изменения в соответствующие нормативные 

правовые акты. Работа в этом направлении активизировалась. Принятие 

новых требований к изготовлению безопасных окон можно считать первым 

шагом в решении проблемы.  

  

Мосгордума одобрила установление в столице экспериментального 

правового режима для эксплуатации беспилотного транспорта  

                                                                  Московская городская Дума 24.11.2021  

 

        Протокольное решение столичного парламента об экспериментальном 

правовом режиме в сфере цифровых инноваций принято в ходе 

дистанционного заседания Думы.  

       «Приняли протокольное решение «Об установлении экспериментального 

правового режима в сфере цифровых инноваций по эксплуатации 

высокоавтоматизированных транспортных средств», – сообщил 

Председатель МГД Алексей Шапошников на своих страницах в социальных 

сетях.    

        – Простым языком – речь о тестировании беспилотных автомобилей. 

Отмечу, что в марте этого года Правительством РФ утверждены мероприятия 

по тестированию и поэтапному вводу в эксплуатацию на дорогах 

высокоавтоматизированных транспортных средств.  

        Наша задача – создать необходимые правовые условия для возможности 

объективной оценки и систематизации результатов эксперимента, чтобы этот 

опыт нашел свое отражение в окончательной редакции законопроекта 

Правительства РФ, который будет регулировать правила эксплуатации 

беспилотников». 

 

Законодательное Собрание с момента своего основания оказывает 

содействие возрождению донского казачества 

Законодательное Собрание Ростовской области 24.11.2021  

 

        В донском парламенте состоялось заседание круглого стола на тему 

«Деятельность казачьих дружин на территории муниципальных образований 

в Ростовской области». Организатором мероприятия выступил комитет 



Законодательного Собрания Ростовской области по аграрной политике, 

природопользованию, земельным отношениям и делам казачества.  

        На Дону действует ряд областных законов, которые стали фундаментом 

правового поля и региональной государственной политики в отношении 

донского казачества, отметил вице-спикер донского парламента Вячеслав 

Василенко. Среди них – региональные законы «О казачьих дружинах в 

Ростовской области», «О казачьем кадетском образовании в Ростовской 

области», а также «Об участии граждан в охране общественного порядка на 

территории Ростовской области», которым установлены особенности 

создания и деятельности народных дружин из числа членов казачьих 

обществ. В Уставе Ростовской области, принятом донскими 

парламентариями, целая глава посвящена казакам.  

        Участники обсуждения сошлись во мнении, что донское казачество 

остается неотъемлемой частью в жизни Ростовской области, а вклад казаков-

дружинников в обеспечение общественной безопасности доказывает 

необходимость дальнейшего развития сотрудничества между казаками, 

правоохранительными органами и органами исполнительной власти на 

местах. 

        Обеспокоенность депутатов вызывает тот факт, что, несмотря на 

весомый вклад казаков в обеспечение безопасности, их зарплаты в среднем 

составляют 14 тыс. в месяц. В отдельных муниципальных образованиях 

необходимо активизировать работу по привлечению казачьих дружин к 

общественно значимой деятельности. Это предложение, наряду с 

предложением по повышению заработных плат казаков-дружинников, войдѐт 

в перечень рекомендаций для органов власти, который будет составлен по 

итогам заседания круглого стола. 

 

На заседании областного парламента принят закон «О единовременной 

выплате тренерам» 

                            Законодательное Собрание Челябинской области 24.11.2021  

 

        Законопроект внесен губернатором Челябинской области и разработан с 

целью устранения дефицита тренерских кадров в организациях физической 

культуры и спорта, расположенных на территории Челябинской области, и 

привлечения их в сельские населенные пункты, поселки городского типа, а 

также в города с населением до 50 тысяч человек. 

        Дополнительную меру социальной поддержки в виде предоставления 

единовременной выплаты имеют право получить граждане Российской 

Федерации, имеющие среднее профессиональное образование или высшее 

образование, прибывшие из городов Челябинской области с населением 



более 300 тысяч человек или других субъектов Российской Федерации, 

принятые не ранее 1 января 2022 года на должность тренера в 

муниципальные организации физической культуры и спорта, заключившие 

договор о предоставлении единовременной выплаты с органом 

исполнительной власти Челябинской области, осуществляющим полномочия 

в сфере физической культуры и спорта, и не имеющие неисполненных 

обязательств по договору о целевом обучении. 

        Единовременная выплата предоставляется в размере одного миллиона 

рублей. Расходы на предоставление единовременной выплаты 

предусмотрены в проекте Закона Челябинской области «Об областном 

бюджете на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 года». 

        Напомним, в регионе действует подпрограмма «Земский тренер» 

государственной программы «Развитие физической культуры и спорта в 

Челябинской области».  

 

Бесплатное такси для детей-аутистов 

                                           Законодательная Дума Томской области 24.11.2021    

 

        Дети с расстройствами аутистического спектра с нового года смогут 

пользоваться услугами социального такси бесплатно. Областные депутаты на 

минувшем заседании Думы расширили перечень лиц, которым 

предоставляется такая льгота. 

       Принятые оправки в региональный закон о социальной поддержке 

инвалидов уточняют наименование категории граждан, которые могут 

бесплатно пользоваться услугами социального такси – это инвалиды 1 и 2 

группы и дети-инвалиды с нарушениями опорно-двигательного аппарата, а 

также расширяют льготную категорию, включив в нее детей с 

расстройствами аутистического спектра.   

       Закон «О социальной поддержке инвалидов в Томской области», дающий 

возможность пользоваться услугами соцтакси, был принят в 2003 году. Тогда 

проблема с детьми с расстройствами аутистического спектра остро не стояла, 

поэтому в законе эта категория не учитывалась. Сегодняшняя актуализация 

закона – ответ на запрос от жителей региона. 

       Значительного увеличения расходов областного бюджета эти правки в 

законе не повлекут, так как речь идет о небольшом количестве детей. В 2017 

году мы рассчитывали, максимально это было 1,2 миллионов рублей, но если 

в процессе реализации закона будут нужны  дополнительные средства, мы 

сможем их предусмотреть в бюджете. 



       Закон вступит в силу с 1 января 2022 года. С этого времени родители 

детей-аутистов могут обращаться в отделения социальной поддержки, чтобы 

получить талоны на проезд в такси. Закон дает право бесплатного проезда 

четыре раза в месяц. 

 

Законодатели расширили направления мер господдержки для сельских 

усадеб  

Законодательное Собрание Краснодарского края 25.11.2021   

 

       Одним из внесенных в сессионную повестку дня «аграрных» вопросов 

стали изменения в действующий на территории Кубани закон о сельских 

усадьбах в малых населенных пунктах. 

       Нормативный правовой акт, регулирующий деятельность сельских 

усадеб, напомним, действует в Краснодарском крае с 2012 года. За девять лет 

изменения в него вносились неоднократно. Сегодняшние корректировки 

предусматривают расширение направлений мер господдержки.  

       Согласно им, выделяемые селянам средства соцвыплат могут быть 

потрачены людьми не только на возведение жилого дома, хозпостроек и 

иного имущества для ведения личного подсобного хозяйства, но и на 

покупку этой недвижимости, а также на приобретение земельных участков.  

        Принятие законопроекта позволит организовать сельские усадьбы 

большему числу граждан.  

       По итогам обсуждения документ был принят во втором чтении.  

 

Принят законопроект о развитии пчеловодства 

 Государственный Совет Республики Татарстан 25.11.2021 

 

       Госсовет рассмотрел законопроект «Об отдельных вопросах в сфере 

развития пчеловодства в Республике Татарстан». По рекомендации Комитета 

по экологии, природопользованию, агропромышленной и продовольственной 

политике, документ принят в целом. 

        В целях создания единой правовой основы эффективного развития 

пчеловодства принят и 29 июня 2021 года вступил в силу Федеральный закон 

«О пчеловодстве в РФ». Назрела необходимость разработки нового 

законопроекта в сфере развития пчеловодства в Республике Татарстан, 

которым предлагается определить полномочия органов государственной 

власти республики в сфере развития пчеловодства, определить меры 

государственной поддержки в данной сфере, обозначить принципы и условия 

ее предоставления. 



       Комитет предложил признать утратившим силу закон 

«О государственном регулировании и государственной поддержке 

пчеловодства в Республике Татарстан». 

        Государственный Совет принял законопроект в первом и третьем 

чтениях. 

 

В областном Собрании рассмотрят законопроекты, предусматривающие 

снижение налогов для бизнеса 

Архангельское областное Собрание депутатов 25.11.2021  

 

        В Архангельское областное Собрание Губернатором Архангельской 

области внесены два законопроекта, предусматривающие налоговые льготы 

для малого и среднего бизнеса. 

       Предлагается снизить ставку налога при применении упрощенной 

системы налогообложения до 1% в случае, если объектом налогообложения 

являются доходы. Если объектом налогообложения являются доходы, 

уменьшенные на величину расходов, – ставку предлагается снизить до 5%. 

Ставки по упрощенной системе налогообложения будут снижены для 

предприятий в сфере транспорта, туризма, общепита, гостиничного бизнеса, 

образования, организации в области культуры, спорта, досуга и развлечений 

и в других отраслях. По оценкам специалистов, льгота коснется более шести 

тысяч предпринимателей. 

        Еще один законопроект предусматривает льготу по налогу на имущество 

организаций, применяющих специальные налоговые режимы. Для объектов 

недвижимости площадью до 900 кв. м ставка снизится с 1% до 0,3%. Для 

объектов площадью более 900 кв. м ставка снижается с 2% до 0,7%. Для 

объектов недвижимости потребкооперации в сельской местности, а также 

для домов быта ставку понизят с 0,3% до 0,2%. Также предлагается 

уменьшить налоговую базу по налогу на имущество организаций в 

отношении объектов недвижимого имущества на величину кадастровой 

стоимости 200 кв. м площади объекта недвижимости. 

 

Работники образования получат надбавку за ведомственные награды 

Законодательное Собрание  Забайкальского края 26.11.2021 

 

        Надбавку в 5% к окладам работники образования Забайкалья смогут 

получать за нагрудные знаки, медали, почетные звания и знаки отличия 

Минпросвещения России. Соответствующий проект закона поддержали 

депутаты комитета по социальной политике. 



        Проект закона разработан в целях установления работникам 

образовательных учреждений края надбавки в размере 5 процентов к окладам 

или ставкам заработной платы за нагрудный знак «Почетный работник 

воспитания и просвещения Российской Федерации», медаль Л.С. Выготского, 

почетное звание «Ветеран сферы воспитания и образования» и знак отличия 

«Отличник просвещения». 

        Как отмечается в пояснительных документах, эти ведомственные знаки 

отличия учреждены Министерством просвещения России в 2019 году, они 

дают право на присвоение звания «Ветеран труда». 

        Сейчас в Забайкалье два человека удостоены почетного звания «Ветеран 

сферы воспитания и образования», 10 человек отмечены нагрудным знаком 

«Почетный работник воспитания и просвещения Российской Федерации».   

 

Ветераны труда Алтайского края смогут получать соцвыплату и при 

переезде в другой регион 

                                Алтайское краевое Законодательное Собрание 26.11.2021   

 

        Проект закона  «О внесении изменений в статьи 1 и 4 закона Алтайского 

края «О мерах социальной поддержки отдельных категорий ветеранов» 

предусматривает сохранение права на получение ежемесячной денежной 

выплаты, предоставляемой за счет средств краевого бюджета, за ветеранами 

труда Алтайского края, выехавшими за пределы региона. На реализацию 

нового порядка выплат, по оценке разработчиков, потребуется около 2,4 млн 

рублей в год.   

        Закон был принят в окончательной редакции на сессии краевого 

парламента 26 ноября. Нормы начнут действовать с 1 января 2022 года.  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-34-62   


